

交通ちば



VOL.523

新年号



令和5年1月10日

公益財団法人 千葉県交通安全協会
千葉県交通安全活動推進センター



「交通安全県ちば」の実現に向けて

公益財団法人千葉県交通安全協会

会長 安藤 轟勇

あけましておめでとつござい
ます。
令和5年の輝かしい新年を
迎え、謹んでお慶び申し上げ
ます。

また、皆様方には、平素よ
り地域における交通安全活動
に深いご理解とご協力を賜り
心より感謝を申し上げます。

さて、当協会は、県下44
地区の交通安全協会と連携
し、「みんなでつこう交通安
全県ちば」をスローガンに、四
季の交通安全運動をはじめ、
各世代に応じた交通安全教
室を開催するなどして、県民
の交通安全意識の普及高揚
に努めてまいりました。

特に昨年は、一昨年に八街
市で下校中の児童が飲酒運転
の車両に衝突され死傷した痛
ましい事故を受け、各種イベ
ント等を通じて飲酒運転の根
絶に取り組んだほか、自転車
の安全利用を目的に道路交
通法及び千葉県自転車条例
が改正されたことに伴い、自
転車利用者の「ヘルメットの着
用」、「自転車保険の加入促進」
を目的とした広報啓発活動
を推進したところであります。
しかしながら、本県におけ
る交通事故死者数は、依然
として全国ワースト上位に位

置し、悪質危険な飲酒運転
や自転車当事者となる交
通事故により多くの尊い命が
犠牲になっています。中でも
65歳以上の高齢者が、歩行
中または自転車乗車中に事
故に遭われるケースが、県内
の交通事故死者の約半数を
占めており、飲酒運転の防止
をはじめ、自転車の安全利用
と高齢者の事故防止対策が
喫緊の課題となっています。
当協会といたしましては、
この様な現況を踏まえ、県

民一人一人が交通ルールを順守
し、正しい交通マナーを実践
することができるとして、交通社会の
実現に向け、地区交通安全
協会と連携して、地域に密
着した広報啓発活動など、
各種交通安全対策を推進
し、交通事故のない安全で安
心して暮らせる「交通安全県
ちば」の実現に取り組んでま
いりたいと思っております。
つきましては、本年も引き続
き交通安全協会の活動に、よ
り一層のご理解とご支援を賜り
ますようお願い申し上げます。
結びに、皆様のご健勝とご
多幸をお祈り申し上げ、新年
のごあいさつとさせていただきます。

令和5年使用交通安全年間スローガン

☆一般部門

◆運転者（同乗者を含む）に呼びかけるもの

🏆内閣総理大臣賞

運転は ゆとりとマナーの 二刀流

🏆内閣府特命担当大臣賞

もちましよう、心の余裕と 車間距離

🏆警察庁長官賞

「なにで来た？」 乾杯前の 合言葉

◆歩行者・自転車利用者と呼びかけるもの

🏆内閣総理大臣賞

自転車に 乗るなら必ず ヘルメット

🏆内閣府特命担当大臣賞

反射材「ここにいますよ」の
メッセージ

☆子ども部門

◆子どもたちに交通安全を呼びかけるもの

🏆内閣総理大臣賞

べだるこく ぼくのあいぼう

🏆内閣府特命担当大臣賞

あげた手は いのちをしらせる 警報機

🏆文部科学大臣賞

あぶないよ いそぐきもちに

🏆警察庁長官賞

登下校 なれた道でも 気をつけよう



「交通安全県ちば」の確立を目指して

千葉県知事 熊谷 俊人

謹んで新年の御挨拶を申し上げます。

千葉県交通安全協会並びに各地区交通安全協会の皆様におかれましては、輝かしい新春をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。

また、皆様には、日頃から交通事故防止に向け、地域に密着した各種交通安全活動に御尽力いただいておりますことに、厚く御礼を申し上げます。

さて、県内における本年度中の交通事故発生状況を見ますと、死者数は昨年と比べて増加傾向で推移しており、また、全国ワースト上位にあるなど、極めて厳しい情勢となっております。

県では、「第11次千葉県交通安全計画」に基づき、高齢者の交通安全対策、自転車の安全利用対策、悪質・危険な運転者への対策、横断歩道における歩行者保護対策などを推進し、四季の交通安全運動などあらゆる機会を通じて広報・啓発活動を積極的に推進してきたところです。

特に、飲酒運転根絶に向けた新たな取組として、事業所での運転前のアルコールチェックや飲食店における利用客への交通手段の確認などを実践していただく「飲酒運転根絶宣言事業所及び宣言店」の募集、中学生・高校生を対象とした飲酒運転根絶メッセージコンクールなどを実施しました。



「交通安全県ちば」の実現に向けて

千葉県警察本部長 田中 俊恵

明けましておめでとございます。

公益財団法人千葉県交通安全協会並びに各地区交通安全協会の皆様におかれましては、御家族共々輝かしい新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

皆様には、平素から地域における交通安全活動の推進に御尽力されておりますことに敬意を表しますとともに、警察行政各般にわたり御理解と御支援を賜っておりますことに心から感謝申し上げます。

さて、県内における昨年の交通事故情勢につきましては、高齢者が被害に遭う交通事故が多発したほか、二輪、四輪乗車中の交通死亡事故が増加しました。

また、一昨年6月、八街市内の通学路において、飲酒運転によって児童多数が死傷する痛ましい交通事故が発生したにも関わらず、飲酒運転による交通事故は増加するなど、大変厳しい情勢でありました。

県警では、本年も悲惨な交通事故の根絶に向け、飲酒運転を始めとする悪質・危険な交通違反の指導取締り、歩行中や自転車乗車中の子供や高齢者が被害

者となる交通事故を防止するための交通安全教育・広報啓発、通学路等における交通環境の整備等の諸対策を一層推進してまいります。

特に、飲酒運転を根絶するためには、「飲酒運転は悪質危険な犯罪」であり、「飲酒運転は絶対しない・させない・許さない」という強い信念を持って取り組んでいくことが大変重要でありますので、引き続き、関係機関・団体の皆様と連携し、各種対策を推進してまいります。

「交通安全県ちば」を実現するためには、ドライバー、歩行者、自転車利用者など、県民の皆様一人一人が交通安全意識を高く持つて行動していただくことが必要不可欠ですので、皆様には、地域や職場における交通安全意識の高揚に向け、なお一層の御尽力を賜りますようお願い申し上げます。

結びに、公益財団法人千葉県交通安全協会並びに各地区交通安全協会の一層の御発展と、皆様の御健勝、御多幸を祈念申し上げます。

令和4年度 地域交通安全活動推進委員研修会を開催

千葉県交通安全活動推進センターは、交通安全活動を適切に推進するため、9月28日から11月22日までの間に、県内を7ブロックに分けて研修会を開催しました。

研修会では、県警察本部担当官による「県下の交通情勢」に続き、推進センター部長等から、「推進委員の基本的事項」、「近年の改正道路交通法」、「自転車安全利用」についての指導が行われました。



千葉会場



柏会場



木更津会場



旭会場



佐倉会場



茂原会場

各地の交通安全活動ニュース



佐倉 昭苑こども園での交通安全教室



鎌ヶ谷 新鎌ヶ谷駅周辺での交通安全キャンペーン



千葉東 千城台高校付近での自転車マナーアップ活動



印西 ヤオコー牧の原モア店での交通安全キャンペーン



市川 市川市役所前での交通安全キャンペーン



千葉南 おゆみ野南幼稚園での交通安全教室



いすみ 刈谷踏切での共同現地診断



行徳 行徳駅周辺での交通安全キャンペーン



船橋 JR 船橋駅での交通安全キャンペーン

令和4年度 自転車安全 教育指導員講習会を開催

千葉県交通安全協会は、自転車の交通安全教育の強化を図るため、11月24日、千葉市所在の花見川緑地交通公園において、自転車安全教育指導員講習会を開催しました。

講習会では、自転車保険への加入や自転車用ヘルメットの着用の必要性及び実践的指導要領に関する実技指導が行われました。

受講者は29人で、講習会終了後には修了証が授与され、今後、県自転車安全教育指導員として地域、学校等での交通安全教室で自転車の正しい乗り方の指導にあたることになります。



委員長挨拶



交通事故再現



法規等講義



実技（駐車車両の側方通過）

すべての世代で ヘルメットの着用を！

令和4年4月に成立した、改正道路交通法により、**全ての自転車利用者**に対する乗車用ヘルメットの着用が努力義務になります。(1年以内に施行)

被害を軽減させる効果があります！

自転車乗用中のヘルメット着用状況別の致死率 (%) (平成29年～令和3年合計)

着用状況	致死率 (%)
着用	0.26
非着用	0.59

約2.2倍

出典：警察庁ウェブサイト

ヘルメットのデザインも豊富！

大人用ヘルメットは、ツバのついたタイプなど、おしゃれなヘルメットも増えています。自分の自転車スタイルに合わせて、ヘルメットを選んでみてはいかがでしょうか。

帽子タイプ

カジュアルタイプ

スポーツタイプ

自転車とヘルメットはセットです！

新自転車安全利用五則

令和4年11月1日～ みんなで守ろう自転車安全利用五則

- ① 車道が原則、左側を通行
歩道は例外、歩行者を優先
- ② 交差点では信号と一時停止を守って、安全確認
- ③ 夜間はライトを点灯
- ④ 飲酒運転は禁止
- ⑤ ヘルメットを着用

飲酒運転根絶

～その一杯 愛車も走る凶器に 早変わり～

ハンドルキーパーとは、自動車で飲食店などに行く場合に、お酒を飲まずに仲間を安全に自宅まで送り届ける人のことです。

交通安全協会では、飲酒運転による悲惨な交通事故を根絶するため、「ハンドルキーパー運動」を推進中です。

ドライバーの皆さん、「ハンドルキーパー運動」に積極的に参加、協力をお願いいたします。

ハンドルキーパー運動推進中！

賛助会員入会のお願い

公益財団法人千葉県交通安全協会は「交通事故のない、安全で安心して暮らせる千葉県」をつくるために各種の交通安全事業を行っています。当協会の活動にご賛同いただける個人又は団体に賛助会員としての入会をお願いいたします。詳しいことは、右までお問い合わせください。

発行 公益財団法人千葉県交通安全協会

ホームページアドレス
<http://www.chiba-ankyo.or.jp>

千葉県美浜区浜田2丁目1番
 千葉県警察本部交通部運転免許本部内
 電話 043-271-8481